

CAMPAÑA NACIONAL DE RECLUTAMIENTO

GUANACASTE Y PUNTARENAS CUMPLIERON YA SU CONSIGNA — PUNTARENAS TENIA QUE RECLUTAR 134 NUEVOS MILITANTES Y HA RECLUTADO 138 — GUANACASTE TENIA QUE RECLUTAR 80 NUEVOS MILITANTES Y HA RECLUTADO 116.

¡Vivan Guanacaste y Puntarenas Vanguardistas!

La Sría. de Agricultura debe tomar medidas de protección a los agricultores de la Cooperativa del Cacao

La prensa informa de las grandes pérdidas de los agricultores de la Zona Atlántica. En esta época de terrible escasez de alimentos de primera necesidad, este desastre es gravísimo para los agricultores de esa región así como para la economía general del país.

Comprendemos muy bien la tragedia que significa para los agricultores ver arados por las lluvias todos sus cultivos.

Estos desastres vienen sucediéndose año tras año. Es necesario que el gobierno y en especial la Secretaría de Agricultura se decidan a dar una efectiva protección a los agricultores de esas regiones.

EL MARAVILLOSO Y NUNCA . . .

Viene de la pág. UNO El Centro comienza el pliego de nuestro programa y de nuestros puntos de vista de la manera siguiente:

Propone el establecimiento del cultivo, ya directamente por cuenta de su propietario, o ya estableciendo la obligación de darlas en arriendo. Esto, que nuestro partido ha venido planteando como abyecto elucha campesina, lo presentan los glosistas, en los tres primeros puntos de su programa, con la sola diferencia de que desnaturalizarán e inutilizarán la idea, proponiendo al final del tercer punto que los trabajadores y la construcción sin trabajo, es decir, carpinteros, deben ser e materia humano para poner a producir o los que pretende incorporar a la producción. Ellos entre tanto se quedarán mirando desde las ventanas de su torre de marfil y cuidándole pureza al sufragio. Se tienen pues en singular disparate de que en lugar de poner a los campesinos sin tierra a cultivar los predios ociosos, se ponga a gente que no sabe ni como se coge la pala, Es la primera vez que oímos hablar en serio de convertir proletarios en campesinos, cuando el proceso social ha sido siempre el de la transformación de campesinos en obreros industriales

En los puntos cuarto, quinto y sexto de su célebre plan, los señores del Centro proponen, como una manera de financiarlo que se paralicen los trabajos de Fomento, se despida a las dos terceras partes de la policía nacional y se reduzca al mínimo los gastos de las secretarías de Salubridad, Educación Pública, Gobernación, etc.

Ya lo saben, pues, los trabajadores de Obras Públicas, el Ferrocarril Eléctrico, de

San José, 15 de Noviembre de 1944.

Excelentísimo señor. Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado M.

S. D. Excelentísimo señor:

En vista de que la oficina de Defensa económica no nos atiende por medio de tres oficios que ha mandado el señor Agente de Policía de San Sebastián don Gerardo Alvarado, nosotros los del pueblo junto con el nos quejamos ante usted, soberano Jefe por el trato que nos ha dado dicha oficina La semana pasada mandaron 800 cupones para ese pueblo cosa que el señor Agente de Policía por orden de la oficina de Defensa Económica mandó la cantidad de 300 casas, pues

quedaron 100 casas a 2 cupones y 200 a 3 por semana. Nosotros nos dirigimos ante usted Digno y Supremo Jefe como también al licenciado don Manuel Mora Valverde para que nos tomen en cuenta, primero, que el dui se está a €1.00 y €1.25 la tupa y que el azúcar a 0.45 la libra

Si ustedes dignos licenciados Picado Michalski y Mora Valverde necesitan el apoyo de nosotros, estamos a la disposición, pero lo que queremos es que el señor Solís jefe de dicha Junta atienda, ya que nosotros no vamos con corbata y saco no somos gente, pues somos educados y honrados

Con toda consideración soy del señor presidente afectísimo y seguro servidor.

Miguel Angel Mora. Cédula, 70145.

NO PUDIMOS SEMBRAR ESTE AÑO NINGUN RICO QUISO ALQUILAR TIERRAS, dicen campesinos de Villa Colón

Vití el domingo pasado el pueblo de Villa Colón. Converse ampliamente con muchos campesinos de ese lugar. Naturalmente que el tema de la conversación fué el grave problema de la carestía de la vida.

Mientras conversábamos, veía yo las grandes extensiones de potreros y montañas, llenas de sol y de luz.

—Sabe compañero — me dijeron — por qué no podemos sembrar este año? Porque nos fué del todo imposible conseguir ni una pulgada de tierra alquilada para sembrar maíz o frijoles. Todos los ricos de este lugar, se negaron a facilitarnos tierra para cultivarla.

Esta es la verdad—Digales Ud. esto en San José, en los periódicos y que dejen los Glosistas de estarle echando la culpa al presidente, a Mora y a Vanguardia Popular y al Código de Trabajo — Por qué esos niños no le tira duro a los dueños de la tierra y a los que tienen bien escondida la plata y a los grandes especuladores? Aquí están nuestros brazos listos para sembrar la tierra. — Que lo sepa el señor Presidente de la República, que lo sepa el Congreso. — Si hay esca-

sex de arroz, frijoles y maíz, no es como dicen algunos, que porque nosotros los campesinos somos unos perezosos. No, es porque los ricos tacaños se niegan a darnos facilidades para cultivar la tierra. Que nos ayude don Teodoro y verá si el próximo año hay maíz, frijoles, papas y arroz para todos los costarricenses. Esta es la voz del pueblo campesino. Ahora que contesten los ricos terratenientes de Villa Colón.

CARLOS LUIS MOYA Secretario de Organización de la Sección de San José Vanguardia Popular.

MITINES DE LA SEMANA

TEMA: la carestía de la vida y los planes de producción. El pueblo de Costa Rica debe de conocer los problemas más importantes que confronta el país.

GRECIA: Domingo 26 a las 10 de la mañana en el local de la Unidad Campesina. El compañero diputado Carlos L. Fallas.

CARTAGO: Martes 28 a las siete de la noche en el local de Vanguardia Popular. El compañero Luis Carballo.

HEREDIA: Lunes 27 a las 7 de la noche en el salón de Vanguardia Popular. El compañero Alvaro Montero.

ALAJUELA: Martes 28. — A las siete de la noche en el salón de Vanguardia Popular



A.N.V.A.P.

FABRICA DE BALDES NOS. 8, 10 Y 12. — BAÑERAS — TINAS PARA LAVADO DE ROPAS. — TODO TRABAJO EJECUTADO EN HIERRO Nº 24 GS. DURACION TRIPLE.

ESPECIALIDAD en baldes para albañil

EN HIERRO Nº 20-GS.

150 VARAS TIENDA CHEPE ESQUIVEL — TELEFONO 5561

TALLER VALERIN

LA CELULA CARLOS BALINO EN LIMON

San José 7 de Noviembre de 1944.

HONOR AL GRAN DIRIGENTE MAXIMO Y COMPANERO DE LUCHA EL GRAN JOSE DIAZ—EXPRESION DE ESPIRITU Y ABNEGACION Y DE SACRIFICIO.

Y qué decir del propio José Díaz como hombre, como combatiente de toda clase obrera y de sus pueblos.

Compañeros militantes de la Célula José Díaz, hagamos honor a este nombre que llevamos, seamos como este compañero de temple Stalinista, siendo firmes en la liberación de nuestro país, en lo social, en lo económico y en lo político. Y en el frente sindical, educando a las masas, y reagrupando las en nuestras filas en prueba de nuestras conquistas que son las mismas por que lucha-

ba José Díaz. Y una de las mas grandes liberaciones de la España republicana de las ordas nazifascistas, que es clavizaron y le quitaron su independencia al gran pueblo español. Así mismo compañeros; luchemos en nuestro país, en ayuda de nuestro partido. Vanguardia Popular porque se termine todo lo que huele a nazifascismo y falangismo y así hemos hecho honor a nuestro compañero José Díaz y al gran pueblo español. Honremos los restos de este compañero, se pultados en la gran nación amiga, la Unión Soviética, una de los grandes sacrificios en bien de todos los pueblos del mundo.

Fraternalmente Jesús Guevara Rojas. Militante de la Célula José Díaz.

PRONTO CAERA EL . . .

Viene de la pág. UNO martinistas se hicieron dominando en el ejército y en la policía, hasta que impusieron su voluntad llevando al poder al sanguinario coronel Osmin Aguirre y Salinas.

Esta experiencia de El Salvador es similar a la de Guatemala. El pueblo sabe ahora que no bastará con quitar a don Osmin, sino que será necesario aniquilar sin contemplaciones de ninguna clase a todos los restos militaristas que pretendan imponer de nuevo el régimen dictatorial. Tenemos confianza en que muy pronto caerá la dictadura en El Salvador, y tenemos confianza en que las fuerzas democráticas del hermano país centroamericano, sabrán batir con la dictadura e implantar un verdadero Gbo. democrático con el doctor Arturo Romero, —el héroe del 2 de abril — a la cabeza. El doctor Romero es la representación, es el símbolo de las aspiraciones democráticas del gran pueblo salvadoreño.

FRANCIA, ITALIA . . .

Viene de la pág. UNO de manera amplia. Todos estos pactos que demuestran la posición de la Unión Soviética en el mundo de la post-guerra primordial e importante están situados sobre la línea general marcada en Dumbarton Oaks, donde se esbozaron por la Unión Soviética, Inglaterra, Estados Unidos y China, las bases de la seguridad mundial contra el imperialismo nazi, contra la guerra y las rapiñas internacionales. Costa Rica, según se ha dicho se adherirá a este plan de seguridad mundial.

Italia está padeciendo hambres. Se le avecina un invierno crudo y tremendo. El gobierno que preside Bonomi está próximo a una crisis. Ninguno de los seis partidos intervinieron en la composición del gobierno.

Yugoeslavia bajo el mando político y militar del mariscal Tito, formará una república independiente.

El gobierno de Lizaola, en el estado de saber: Coruña, España.

viene de las difíciles circunstancias que se le avecinan.

Bononi necesita todo el apoyo de su pueblo. Sin el apoyo de las grandes masas populares, no podrá resolver los problemas que enfrenta.

En consecuencia, según lo anuncian las agencias noticiosas — habrá una crisis de gabinete para reforzarle y darle mayor opoderandole mas arraigo en las grandes masas italianas. Para ello, dicen las noticias cablegraficas, al jefe del Partido comunista italiano, C. Faglietti, llamado también Ercoli, se le nombrará vice primer ministro. Esto revela la fuerza de las auténticas masas antifascistas de Italia.

Yugoeslavia bajo el mando político y militar del mariscal Tito, formará una república independiente.

lovanía, Servia, Macedonia, Bosnia y Herzegovina. El gobierno yugoeslavo en el exilio, que jefea el rey Pedro, se sometió a todos los puntos de vista que le fueron presentados por el mariscal Tito, el heroico defensor de la república española.

Así pues, en el este y en el oeste de Europa, las fuerzas auténticamente populares, auténticamente antifascistas, van de triunfo en triunfo.

Así pues, en el este y en el oeste de Europa, las fuerzas auténticamente populares, auténticamente antifascistas, van de triunfo en triunfo.

Así pues, en el este y en el oeste de Europa, las fuerzas auténticamente populares, auténticamente antifascistas, van de triunfo en triunfo.

SASTRERIA ANGLO AMERICANA

ENRIQUE CONDE
CALLE ALFREDO VOLIO
TELEFONO 5474

"LA CORONA"

INSTALADA AL COSTADO NORTE DE LA PANADERIA MUSMANNI

Depósito de Mantequilla. — Queso garantizado por su pureza, lo mismo que le ofrecemos: ARROZ, MAIZ, FRIJOLES. — Café PUNTO ROJO a € 1.10 muchos otros artículos.

EL CANTON DE TIBAS

EN SU LUCHA CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA

Escuchará mañana DOMINGO los discursos del diputado Manuel Mora Valverde, jefe de Vanguardia Popular; el líder obrero Rodolfo Guzmán, jefe de la C. T. C. R. y Carlos Escalante Vega, miembro del Comité de Sector de Tibas.

LOS MANIFESTANTES DE CINCO ESQUINAS DESFILARAN A PIE DESDE SU DISTRITO HASTA SAN JUAN, PARTIENDO A LAS DOCE Y MEDIA HORAS.

Se invita a los trabajadores de los lugares circunvecinos a asociarse a esta manifestación, particularmente a los de La Uruca, Calle Blancos, San Francisco de Guadalupe, Guadalupe y Moravia.

HERMOSO MITIN...

Viene de la pág. UNO
Mora el plan de los terratenientes y capitalistas reaccionarios y tacaños para echar abajo toda la legislación social lograda durante el Gobierno de Calderón Guardia. La Cámara de Comercio y los patrones reaccionarios se han de acuerdo para dejar sin trabajo a la mitad de sus peones, a pesar de que más bien están necesitando de muchos más de los que actualmente tienen. Al mismo tiempo, los terratenientes enemigos del pueblo, están disminuyendo la producción en una forma verdaderamente criminal para provocar el hambre y el descontento entre las masas.
Y se trata de ruinas manobras dirigidas por los políticos con el propósito de engañar al pueblo. Le echan la culpa de la carestía, al Código de Trabajo y a las leyes sociales con el fin de llevar a cabo el burdo plan propuesto por la Cámara de Comercio para dejar sin efecto el Código de Trabajo en el campo durante todo este tiempo hasta dos años después de que termine la guerra.
Pero nuestro gran dirigente Manuel Mora planteó con toda energía que la clase trabajadora hará todo lo que esté a su alcance y que está dispuesta a ir a la huelga general para im-

pedir que las pensiones de los ricos tacaños se realicen. Nosotros, continuó el orador, respaldamos con todas nuestras fuerzas al Gobierno del Presidente Picado y lo sostendremos en la Presidencia por encima de las ambiciones de los enemigos del pueblo costarricense.
MEDIDAS EFECTIVAS CONTRA LA CARESTIA
Enseguida se refirió el jefe de Vanguardia Popular a las medidas concretas y efectivas que es necesario tomar contra los especuladores y saboteadores. Informó también de los progresos que hay en la aplicación del plan del Bloque de la victoria para poner al país a producir y abaratar la vida.
La United Fruit que hoy está aplicando en Costa Rica la política aprobada por los Tres Grandes en Teherán, ha puesto en manos del Gobierno quinientas hectáreas de tierra fértil y 50 mil colones que serán utilizados en pocos días para producir arroz y frijoles. De esas quinientas hectáreas, 300 forman la finca Germania que está habilitada por ferrocarril, y 200 son de La Julieta, situada a la orilla del río Parrita. Según dictamen de los técnicos de la Compañía, esas tierras son de las más fértiles de que

dispone la United.
Manuel Mora explicó a los trabajadores que lo estaban escuchando la forma en que se van a poner a producir dichas fincas: se seleccionarán 50 de los mejores peones acostumbrados a trabajar en esas zonas. A cada uno de ellos se le dará media hectárea de terreno en donde construirán un rancho modelo, y en donde podrán sembrar hortalizas, criar gallinas o lo que quieran durante las horas libres. El resto de la finca será administrado y trabajado en la misma forma en que se hace en cualquier finca de un capitalista. Peón que cumpla será peón al que se le quita del trabajo. A todo el que falte en horas de trabajo se le rebajará su salario proporcionalmente.
De tal manera, que en este ensayo los peones recibirán un salario justo por horas de trabajo, y al mismo tiempo se le dará un control absoluto del tiempo, para que las utilidades que se deriven de las cosechas sean distribuidas proporcionalmente a las horas trabajadas por cada uno de los peones. Si al cabo de dos años los trabajadores desean seguir trabajando en la misma forma colectiva, muy bien, si no, se les repartirá la tierra en parcelas.
Es con hechos y no con colinas de humo como será posible terminar con la terrible carestía de la vida que estamos sufriendo. El pueblo herediano y el pueblo costarricense respaldan al Gobierno y le ofrecen todo el apoyo necesario para meter un cinturón a los especuladores y saboteadores de la producción, dijo para terminar el compañero Manuel Mora.
LA VOZ DE LA UNION CAMPESINA
José Arguedas, Presidente de la Unión Campesina, pronunció un sencillo pero claro discurso en el cual dio a conocer las opiniones de los trabajadores del campo ante el problema de la carestía de la vida.
El señor, Presidente Picado sabe que cuenta con nuestro

apoyo. Nosotros le pedimos— dijo Arguedas— que se amarre los pantalones y que use mano de hierro para meter en cintura a malos costarricenses que le están encareciendo la vida al pueblo.
En la provincia de Heredia y en muchas regiones del país— siguió diciendo el orador— existen enormes extensiones de tierras incultas. También muchos terratenientes no ponen a producir sus fincas. Nos otros ofrecemos nuestra colaboración para poner a producir esas tierras. Sólo pedimos que algunas zonas sean habilitadas con caminos de tierra y que se nos proporcionen créditos baratos, herramientas, semillas y dirección técnica.
Si esto sellava a cabo, la Unión Campesina se compromete a que en unos ocho meses el país tenga suficientes artículos de primera necesidad.
Pero es indispensable que el gobierno obligue a los terratenientes a sembrar sus fincas o a que se las alquilen a los campesinos que desean cultivarlas. El Presidente Picado no debe permitir que se cometa el crimen de sabotear la producción del país.
OTROS ORADORES
Hablaron también Carlos Luis Sáenz en nombre de la C.T.C.R. y Antonio Ramírez representante del Comité Sindical de Enlace de Heredia adscrito a la C.T.C.R.
Ambos oradores plantearon con toda energía la lucha contra los especuladores, acaparadores y saboteadores de la producción y afirmaron el propósito de la C.T.C.R. de ir a la huelga general si la Cámara de Comercio y los ricos tacaños insisten en su idea de suprimir los efectos del Código de Trabajo en el campo.
Este gran mitin del pueblo herediano demostró una vez más que los trabajadores costarricenses no se dejan engañar por los niños de lagostora, que respaldan con todas sus fuerzas al Presidente en contra de las fuerzas reaccionarias.

SINTONICE LA RADIO "PARA TI" TODOS LOS SABADOS A LAS 10.30. LECTURA Y COMENTARIOS DEL SEMANARIO "TRABAJO"

"LA PRENSA LIBRE"...

Viene de la pág. UNO
a su antojo aquella riqueza.
Y mientras Prieto ayuda a Puente y a sus otros compinches a montar lujosos negocios y repartir a manos llenas el dinero del Vita para sobornar conciencias y callar a los maledicentes, no go como auxilio a centenares de españoles que agonizaban en campos de concentración o se quemaban en el desierto del Sahara en los trabajos Prieto les hubiera dado una pequeña suma, muchas españolas víctimas de Franco no habrían sido fusiladas a ha-

brian sido rescatados de su cautiverio en Africa.
Si don Sergio Carvallá no lo sabe, sepá que el hijo de Prieto no ha sido dueño en México de un taller de tipografía y ha tenido dinero para desfilar en cabarets.
Tiene razón La Prensa Libre de admirar a este socialista de pega que se jacta de no haber leído nunca a Carlos Marx. Tiene razón Sergio Carballo de reproducir los insultos con que este odioso y mantecoso CAPITULADOR regala a los comunistas. Tiene que ser grato al dueño y al director de La Prensa Libre, enemigos de la nueva legislación que favorece a los trabajadores, este socialista que achaca a las huelgas todos los males de España. Tiene razón Sergio Carballo el director espiritual de la Prensa Libre de hacer un profeta de este ladrón de los tesoros sagrados del VITA.

LOS TRABAJADORES DE...

condición de parásitos.
Si estas tierras continúan siendo de propiedad de la Atlántic Salsa, el Gobierno amparando el derecho de propiedad tendría que apoyar a la fuerza pública al propietario, para echar a las cien familias establecidas en esas tierras. Los ocupantes han pedido al Gobierno ampararlos y han invocado una de las cláusulas del programa que suscribieron el Republicano y el Vanguardia Popular. Don Teodoro les prometió ampararlos, haciendo adquirir la finca por el Estado para distribuirla entre los ocupantes.

QUE SE HA HECHO

Para comprar esas tierras el gobierno tiene que autorizar al Poder ejecutivo. Se presentó al Congreso el proyecto de ley para autorizar al ejecutivo a la compra y ha sido atacado por don Otto Cortés, don Fernando Lara, y otros diputados de los que desean que no se den tierras a los agricultores pobres y que no se amplie la producción, a fin de ver al Gobierno de don Teodoro en mayores dificultades de las que actualmente enfrenta.
Hubo un momento en que los enemigos de la ley rieron por haberla enterrado; pero en la última sesión el Congreso se pronunció por la compra de esas tierras.

A QUE PRECIO?

A qué precio se pagarán esas tierras? La misma ley le dice: al que fijen los peritos nombrados por el juez civil de Hacienda. La suma en globo no podrá pasar de \$350.000.

CON QUE SE PAGARA?

Se pagarán las tierras con bonos de la defensa por la suma que cada bono represente según su leyenda. No se pagará en dinero efectivo.

PERDERA ALGO EL GOBIERNO

El Gobierno no perderá dinero en esa operación por que los campesinos pagarán en la finca: solo que lo pagarán a veinte años de plazo y con grandes facilidades.

PORQUE NO SE DA GRATIS LA TIERRA A LOS CAMPESINOS?

Vanguardia habría preferido que esas tierras se entre-

garan gratis a los trabajadores. Pero dos motivos lo han impedido: El primero es que la pobreza general del Gobierno, le impide aumentar sus obligaciones; y el segundo, que si las tierras se van a entregar gratis muchos campesinos no votan la ley. Para lograr el número suficiente de votos, era necesario obligar a los ocupantes a pagar, aunque con facilidades, las tierras que reciban del Estado.

CUANTO RECIBIRA CADA CAMPESINO?

El campesino solamente recibirá una pequeña parcela que no excede de veinticinco hectáreas.

POR QUE NO APOYA ESA LEY DON OTTO CORTES?

Don Otto y otros corteses representan la fracción más retrógrada de la oposición en el Congreso. Ese grupo vota en contra de lo que favorezca al pueblo. Vota en contra de todo aquello que pueda mejorar la situación del país, porque ese grupo ve la miseria, la pobreza, la calamidad máximas, para que el Gobierno del bloque de la Victoria se caiga. Sin embargo hay algunos Diputados, que electos por el corporativismo, comienzan a separarse de don Otto y del grupo retrógrado del corporativismo para votar, sin distinción política, toda iniciativa de bien nacional o por lo menos algnas de esas buenas iniciativas.

Los ocupantes del Guásimo y del hogar, deben mantenerse unidos para que sean una fuerza en la cual se apoyan las corrientes progresistas del país. Sólo con ese apoyo puede gobernar en Costa Rica un Partido o un grupo de Partidos que representen el progreso.

Si los trabajadores no apoyan esa política progresista, se desarrolla esa vertiente antipopular de políticos que forman el ala negra del corporativismo, y la esclavitud campesina se acentúa en Costa Rica.

PESAME

El compañero Juan Ramón Hernández de la sección de Turrialba pasa por la pena de haber perdido a su señora esposa, por este medio presentamos al compañero Hernández con nuestra familia nuestro más sentido pésame.

NUEVOS ESTATUTOS DE "VANGUARDIA POPULAR"

Ya están editados los nuevos Estatutos de nuestro Partido, aprobados en el Congreso del 23 de Setiembre. Todos los militantes deben adquirirlos inmediatamente, para que conozcan bien la estructura orgánica del Partido, así como los derechos y deberes de todos los militantes. Los comités y las células de todas las Secciones los distribuyen en sus respectivos locales. Los simpatizantes y en general todos los amigos del Partido, pueden adquirir también este folleto, para que los estudien y lo lean y nos ayuden a defendernos de las mentiras y majaderías que inventan los reaccionarios y los ignorantes contra nuestro Partido.

LOS ESTATUTOS VALEN 25 CENTIMOS EL EJEMPLAR

Atolillo con el dedo

La Célula Atenas nos ha pedido que le cedamos un campito en TRABAJO para dar las gracias al señor don Ricardo Román R. que es el primer dueño de taller de Sastrería en este lugar que da vacaciones con goce de sueldo a sus empleados.

Con mucho gusto TRABAJOS, destaca en sus columnas el nombre de este patrón que se ajusta con gusto a la Legislación Social del doctor Calderón Guardia.

El compañero Rogelio Ulate de San Juan de Tibas da las gracias al doctor Calderón Guardia y a su Partido Vanguardia Popular por la legislación social que le ha permitido ser atendido en el Hospital Bíblico, con esmero y cariño. En ese establecimiento fué operado y gracias al Seguro Social tuvo toda la atención que necesitaba, a tención que cuando el Seguro no existía, no hubiera podido conseguir por falta de medios económicos.

EL CONGRESO DE LA REPUBLICA...

Viene de la pág. UNO
Exigir a los campesinos para adquirirlos. Este punto de vista también es correcto. El que no lo es, es el externado por el representante Grillo y al parecer también secundado por el representante Pinaud, de que mientras haya penuria fiscal no deben autorizarse esta clase de compras por parte del Estado. Si estos representantes están de veras preocupados por la crisis fiscal que confronta el Gobierno, entonces lo que deben hacer es poner un mayor empeño en la forma tributaria, único camino científico para resolver la cuestión fiscal. Que ayuden, pues, en la lucha por poner a tributar a los ricos en mayor escala y no habrá atrasos en el pago de los sueldos de los representantes Grillo.

Estamos de acuerdo con el criterio de los diputados que se pronunciaron por la tesis de que se diera una ley general sobre compra y distribución de tierras. Tal ley debe ser promulgada inmediatamente.
Con ella se cumplirá uno de los puntos del programa del Bloque de la Victoria y con ella se le hará un gran servicio al país. Es más: no puede pensarse en resolver totalmente el problema agrario a base de compra de tierras. Será preciso, además, que se legisle limitando la posesión de tierras ociosas y aún los latifundios de predios cultivados. Opinamos también que ya va siendo necesario que se ponga freno a la tendencia de los terratenientes de concertir en potreros los que fueron campos cultivados. El Estado no puede mirar impasible el caso de regiones enteras, como la de Oruña, en que poco a poco los campesinos se van dando sin tierras propias.

que cultivar y sin tierras que arrendar, porque los terratenientes prefieren hacer potreros. Particularmente en épocas de crisis como la presente es indispensable que se dicten medidas de emergencia, como la sugerida de prohibir la conversión de campos en potreros.
Finalmente, estimamos que no estará resuelto el problema con que se distribuya tierras a los campesinos que deseen trabajar. Viene luego la cuestión del rendimiento y de la responsabilidad. Para que haya responsabilidad, nosotros opinamos que deben imponerse condiciones severas a los parceleros. Deme exigirles, por ejemplo, cultivar cada año un porcentaje creciente del lote recibido. Dede prohibírseles el traspaso o venta de sus lotes por un número prudencial de años. Para que haya rendimiento, es preciso que se establezcan ciertas formas de cooperación entre los campesinos, de manera que puedan utilizar algunas máquinas en sus cultivos y de manera que puedan elevar el nivel técnico en sus métodos de cultivo. La cooperación debe establecerse a propósito de la instalación de aserraderos, a propósito de la compra de tractores, de la instalación de secadoras etc. Es también posible y necesario que se establezca el sistema cooperativista en lo que respecta al crédito. Es decir, que para una más fácil obtención del crédito se establezca la garantía colectiva de los deudores.
Exponemos así, a grandes rasgos, algunos de nuestros puntos de vista sobre la política agraria que debe llevarse a cabo para hacer frente al agudo problema campesino.

INAUGURACION DEL LOCAL DEL SECTOR N° 1 DE VANGUARDIA POPULAR

- PROGRAMA:
1.—Himno de Vanguardia Popular, por el Orfeón ALFA.
2.—Campana de reclutamiento para el Orfeón. Responsable.
3.—Comentario del Secretario de Organización del Comité Sectoral N° 1 alusivo al acto que se celebra.
4.—Plática del Secretario General del P. en relación con el asunto de mayor actualidad nacional.
5.—Concurso literario del Comité Sectoral N° 1. Tema: "Canto a la Bandera de Vanguardia Popular". Responsable.
6.—Coro a cargo del Orfeón ALFA.

L. FERRETO, Srto. de Organización Comité Sectoral N° 1.

Asista, compañero al mitin del partido en que se celebra la Consolidación de un Sector de Vanguardia Popular, que ya tiene 14 células trabajando en un solo barrio de San José! Contra intrigas, sabotaje y calumnias, nosotros contestamos con nuevos militantes y nuevas células.

IMPRENTA CARTIN

(FRENTE AL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR)

SI UD. DESEA UN TRABAJO DEL RAMO, BARATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES -

PRETENDEN LOS CAPITALISTAS

Viene de la pág. UNO

neral. Si los tuviera, con mano de hierro estaría haciendo producir tantas tierras ubérrimas que ahora mismo no le sirven ni a Dios ni al diablo, por picardía de unos y por ignorancia de otros. Si los tuviera, las cárceles habrían abierto ya sus puertas para meter a muchos bandoleros —autores de grandes infamias en contra de este sufrido pueblo— que para ludibrio de las conciencias vigilantes, andan por esos caminos de Dios muy envueltos en oropeles de patriotismo, de democracia y de probidad. Si los tuviera, en fin, el Santo Sinodo no estaría produciendo yucas, sino colaborando, de verdad, en la tarea de salvar a este país de la miseria que lo amenaza.

Mi Partido es aliado leal del Presidente Picado. Mi Partido tiene confianza en la probidad política y en la capacidad de estadista del Presidente. Mi Partido sabe muy bien que Teodoro Picado no traicionará al pueblo que lo llevó a la Presidencia. Pero mi Partido sabe al mismo tiempo, que alrededor de un Presidente hay siempre muchas fuerzas moviéndose en diferentes direcciones; y que si las fuerzas del pueblo dejaran solo al Presidente, éste quedaría a merced de las fuerzas que no son del pueblo, luchando dentro de ellas como un hombre que luchara a brazo partido dentro de la corriente de un río. Por eso Vanguardia Popular se empeña en compactar al pueblo alrededor del Presidente y de sus buenos proyectos, para que el Presidente sienta que está en condiciones de cumplir con su deber, y que no tiene necesidad de entregarse a nadie para gobernar.

Tratemos ahora de encontrar el camino que más rápidamente pueda sacarnos de la zona tempestuosa en que estamos viviendo.

Todos estamos de acuerdo, en que sólo una salida tenemos. Producir. Lo que precisa encontrar es la forma más eficiente y más rápida de producir. Importando podremos llenar las necesidades de consumo muy deficientemente y para unos pocos meses. Pero es indispensable que dentro de un año esas necesidades puedan ser cubiertas con nuestra propia producción.

El problema, entonces, se descompone en dos partes: de un lado está la conveniencia de organizar totalmente, sobre bases científicas, la producción nacional. Esta cuestión está debidamente contemplada en el programa de gobierno de don Teodoro Picado. De otro lado, está la necesidad de obtener una producción de emergencia. Esto es lo que me propongo estudiar hoy.

Para producir rápidamente, es indispensable el concurso inmediato de estos factores: tierras buenas y habitadas por vías de comunicación, brazos, herramientas y dinero. Si no es posible reunir todos esos elementos sin pérdida de tiempo es absurdo hablar de una producción de emergencia.

Si el gobierno reparte tierras en estos momentos a campesinos sin tierra, echará las bases para una producción a largo plazo, pero nunca para una producción de emergencia; porque esos campesinos, suponiendo que cuenten con caminos, tendrán que buscar dinero, y herramientas y brazos.

Por otra parte, la producción que necesitamos ahora, es una producción en gran escala; no es una producción disminuida y debilitada por esa misma diseminación. Debemos hacernos el propósito de producir en un plazo corto unos cuantos artículos vitales: por ejemplo: arroz, frijoles, maíz y dulce.

Bien observados los factores que acabo de enumerar, nosotros creemos que para conseguir una producción de emergencia a corto plazo, la única fórmula viable es la que hace algunos meses dió el diputado Dr. don José Miguel Jiménez Sancho.

EL PLAN DEL DR. J. MIGUEL JIMENEZ S.

Esa fórmula consiste en tratar de conseguir que los cafetaleros y dueños en general de fincas, cultiven en sus tierras desocupadas artículos de primera necesidad, por lo menos en la cantidad necesaria para abastecer sus propias peonadas. Un cafetalero —para citar un ejemplo— tiene tierras debidamente habilitadas, tiene dinero o crédito en su lugar, tiene herramientas y dispone de brazos: le es fácil entonces que pueda dedicar las peonadas de su cafetal, uno o dos días por semana, a producir arroz, maíz y frijoles, sin que se perjudique el cultivo de café.

La cuestión sería para llevar a la práctica esa fórmula es ésta: ¿Cómo obligar a los finqueros grandes a sembrar artículos de primera necesidad? Nosotros creemos que hay formas de hacerlo si el Gobierno quiere amarrarse los pantalones. Es un crimen que habiendo formas de poner a producir nuestro suelo, nos crucemos de brazos y permitamos que el hambre se nos eche encima y nos asfixie. Cuando la patria está en peligro todos los ciudadanos tienen el deber de coger el fusil y jugarse la vida en los campos de batalla. ¿Y es que una crisis como la presente, no es una amenaza tan tremenda para la Patria como la de un ejército invasor? ¿Por qué no movilizar todas nuestras fuerzas para combatir contra ese enemigo? ¿Por qué permitir que la suerte de nuestro pueblo dependa del capricho de unos finqueros que por una razón o por otra se niegan a poner a trabajar los brazos de los costarricenses y las tierras de los costarricenses? Sin embargo, yo tengo todavía fe en el patriotismo y en el buen sentido de gran parte de nuestros ricos. Por eso creo también viable la idea que sustentan algunos, de que es posible llegar al mismo resultado sin necesidad de apelar a medidas coercitivas. Don Franklin Fernández Pacheco, con quien conversaba

un día de éstos alrededor de este tema, me decía: "Todos los agricultores estamos agobiados de deudas. Si se ofreciera a los agricultores que siembran determinada área de artículos de primera necesidad una moratoria para sus deudas y una baja de tipo de interés, estoy seguro de que se pondrán a sembrar en su mayor parte sin necesidad de que se les amenace con penas". Yo no he podido estudiar muy a fondo la idea del señor Fernández. Pero a primera vista me parece que es una idea buena. Podría buscarse otro incentivo. Pero lo fundamental es encontrar la manera de que los cafetaleros se pongan a sembrar ya los artículos de primera necesidad que puedan producirse en cada zona y en esta época. No tendrían los finqueros razón para quejarse de que se les atropella, porque en realidad ellos van a hacer un negocio. Antes de iniciar sus siembras, el gobierno, o el Banco Nacional podría otorgarles contratos dándoles garantía en cuanto a los precios de sus cosechas. Y al mismo tiempo que se dictaran disposiciones para obligar a los finqueros a sembrar, se podría dictar disposiciones para obligar a los peones a trabajar. El peligro es común y las medidas que se dicten para conjurarlos deben abarcarlos a todos.

COLABORACION ENTRE CAPITALISTAS Y TRABAJADORES

Las ideas que quedan expuestas, dan pie para las siguientes reflexiones. ¿Es o no es posible que logremos en Costa Rica una colaboración patriótica de los capitalistas y los trabajadores? Vanguardia Popular lanzó, en su último Congreso, la consigna de la unidad nacional. Hay quienes han creído ver en esa consigna una maniobra política. Pero la verdad es que nosotros estamos sinceramente convencidos de que es sobre la base de la unidad nacional que debemos los costarricenses enfrentarnos al peligro y prepararnos para reconstruir nuestra economía, nuestra política y nuestra vida en general. Nosotros queremos que el Presidente Picado pueda realizar su programa, en beneficio de todos los costarricenses sin distinción de clases. Nosotros queremos que pueda desarrollarse en Costa Rica una agricultura floreciente, y una industria robusta; queremos que pueda edificarse una sociedad en la que el hombre sea hombre y deje de ser bestia; queremos que puedan revolucionarse nuestros métodos de hacer política, para que el sufragio refleje de verdad la voluntad del pueblo. Pero todo eso implica una tarea gigantesca del Gobierno que sólo podrá llevarse a cabo mediante la colaboración de todos las fuerzas sociales. Las Conferencias de Teherán, dieron ya una orientación al mundo que será definitiva. Esa orientación es así: en la post-guerra, el capitalismo y el socialismo tendrán que convivir; durante varias generaciones el régimen capitalista perdurará. Ahora bien: para que en un país el capitalismo y las masas trabajadoras puedan vivir en paz, es indispensable una cosa: una política inteligente y realista de ambas fuerzas. El capitalismo debe humanizarse y hacer justicia a los trabajadores; los trabajadores deben prepararse intelectual y moralmente para tender que es posible entenderse con los patronos; que es posible y necesario transformar "la guerra violenta de las clases, que es posible la colaboración para producir cada vez más y mejor. Es natural, que para llegar a enraizar esta teoría en nuestro medio se requiere flexibilidad de parte de los dirigentes obreros y comprensión de parte de los capitalistas. Al principio habrá choques y protestas; muchos capitalistas mantendrán en pie su tacañería; muchos trabajadores continuarán siendo sectarios. Pero poco a poco nos iremos acomodando a las nuevas condiciones del mundo.

MANIOBRAS OSCURAS CONTRA EL CODIGO DE TRABAJO

Veamos lo que ocurre en estos momentos: Hay en gestación una maniobra oscura contra las leyes sociales y especialmente contra el Código de Trabajo. Hay centenares de finqueros y de industriales operando ya armónicamente sobre la base de un plan que pretende obtener la derogatoria del Código de Trabajo. Están echando peones a la calle con el pretexto de que el Código de Trabajo los obliga a proceder en esa forma. Están restando a los peones beneficios que antes les suministraban a más del salario. Pretentan que el Código de Trabajo los obliga a proceder en esa forma. Abandonan cultivos por centenares de hectáreas. Convierten en potreros las tierras que antes sembraban de artículos alimenticios. No quieren sembrar ni alquilar las tierras desocupadas, etc. Todo eso lo están haciendo calculadamente, obediendo una consigna. Al mismo tiempo, los periódicos ligados al plan están haciendo una campaña constante, preparatoria de la parte final de la maniobra. Repiten una y mil veces: la culpa de todo esto la tiene el Código. Si quitaran el Código la vida se normalizaría. El Sindicato de Cafetaleros ya dijo en voz alta: Hay que derogar el Código. Siguió la Cámara de Comercio. Hay que derogar el Código: La Junta de la Caña hizo coro: Hay que derogar el Código. Y luego los monaguillos: Sergio Carballo, Pepito Borrásé, Bolas y Bolitas, Entérese y Juzzue. En resumen: el Santo Sinodo. Al mismo tiempo que hacen todo eso, se empeñan en hacer estallar prematuramente la campaña electoral. Ya están haciendo bloques de oposición. Ya están formando Comités de dirigentes de campanillas. Siguen hablando de la pureza del sufragio. Ya están discutiendo papeletas. Es que la lucha electoral es propia para ellos. Es que la política es el caldo que necesitan para incubir la lucha social que anhelan. ¿A dónde vamos por ese camino? No es

a producir alimentos, no es a salvar a nuestro país de la miseria. Vamos directamente al choque de clases, a la revolución social. Porque no han de ser tan cándidos estos pontífices de la tacañería y del oportunismo político como para creer que fueron conquistados después de muchos años de lucha. Ellos tienen que saber que pelearemos por el Código de Trabajo y por las Garantías Sociales; que caeremos en las calles si es necesario, y que caeremos golpeando a nuestros adversarios. Por otra parte, son ingenuos si esperan que el Presidente Picado, halagado por ciertos cantos de sirena, vaya a traicionar al pueblo. Así como yo he dicho a los trabajadores que Teodoro Picado es el Presidente de un pueblo entero y no sólo de una clase, para que entiendan que el señor Picado tiene que tomar en cuenta también los intereses de los capitalistas, así les digo ahora que deben tener fe en que Teodoro Picado no se convertirá nunca en instrumento de las fuerzas cavernarias de nuestro país. Yo pregunto: ¿No sería mejor que buscáramos un camino más noble, más "tíco" para resolver nuestros problemas sociales? ¿Qué el Código tiene disposiciones que pueden producir ruina a la producción? Pues discutamos el asunto y arreglemos esas disposiciones. ¿Que el Código adolece de lagunas en perjuicio de los trabajadores? Pues discutamos también y llenemos esas lagunas. Ajustemos el Código a nuestra realidad; convirtámoslo en un instrumento capaz de elaborar nuestra paz social. Pero enseñándonos los dientes a ningún buen puerto llegaremos.

BUSQUEMOS EL CAMINO DE LA CONCILIACION

Dicen ciertas gentes que los trabajadores son ignorantes y no comprenden el Código. Es cierto que hay muchos trabajadores ignorantes, pero hay que agregar que nuestros capitalistas, son por lo general, muy ignorantes también. Ellos tampoco entienden el Código. Por eso lo combaten. Lo lógico es que luchemos por capacitarnos para entender el Código y no para echarlo abajo. Nuestro Código Civil es también muy complicado. Los abogados hemos tenido necesidad de quemarnos las pestañas para entender sus fundamentos teóricos. Sin embargo, sería un absurdo pretender que el Código Civil se derogase porque la masa del pueblo no esté capacitada para entenderlo.

Es lógico que haya protesta contra el Código. También la hubo en su tiempo contra la ley de Accidentes de Trabajo. Y cuando don Jesús Jiménez dictó sus leyes del año 69 que hicieron la educación gratuita, obligatoria y costeadada por el Estado, no faltaron las censuras implacables. Y cuando don Tomás Guardia nos trajo la primera locomotora, nuestras gentes sencillas se sintieron amenazadas por un monstruo infernal. Y a Osvaldo Cruz lo silbaron por su guerra a la fiebre amarilla. Es siempre la voz de la ignorancia la que se levanta del seno de las sociedades para maldecir los frutos de la civilización. Es la pupila acostumbrada a la oscuridad que se siente herida por la luz. Es la rutina, implacable en su acción conservadora, que no quiere que haya renovación. Quien conozca un poco de Historia sabe que esa es la verdad. No nos extrañemos entonces de que ahora haya también un movimiento contra la legislación social. Pero tampoco nos dejemos impresionar por ese movimiento de lo viejo que se levanta contra el avance de lo nuevo, pero que terminará vencido.

Busquemos entonces el camino de la conciliación. Busquemos la unidad de nuestro pueblo. Busquemos la forma de colaborar para levantar una muralla en nuestras fronteras capaz de impedir que la miseria, con su escuela de angustias, nos invada.

Yo les digo desde aquí a los señores finqueros: Colaboremos, señores. Pongámonos a sembrar la tierra. Pongámonos a producir arroz y frijoles. Pero ya, sin perder un minuto. Sin detenernos en consideraciones mezquinas. Con el mismo fervor y con el mismo desinterés con que nuestros abuelos cogieron sus machetes y sus fusiles de chispa para arrojar a los bucaneros del suelo centroamericano.

Peró al mismo tiempo le digo al Presidente Picado en nombre del pueblo: Si esos finqueros, señor Presidente, no quieren entender sus deberes, usted debe ponerse guantes de acero y actuar; porque la salud del pueblo debe ser lo primero. Y no olvide, que el pueblo en masa estará detrás de usted.

CONCRETAMENTE SUGERIMOS

Concretamente sugerimos: que el Presidente de la República haga un llamamiento a todos los finqueros, pero especialmente a los cafetaleros para que siembran artículos de primera necesidad, como lo están haciendo, por ejemplo, los señores Sánchez de Heredia; que los emplee para que den una respuesta pronta; que se le garantice la protección del Estado para sus nuevas actividades; que le garantice precios buenos y colocación total de sus productos. Sugerimos además: que se envíe una ley al Congreso autorizando al Poder Ejecutivo para arrendar forzosamente las tierras que sus propietarios se nieguen a cultivar sin motivo, y para que luego, por su parte arriende esas tierras a los hombres que quieran cultivarlas. Yo sé por ejemplo que en cierta región de Cartago hay cerca de ochocientos jornaleros sin trabajo. Cuando tienen suerte trabajan tres días por semana en las fincas vecinas. En esa zona hay enormes cantidades de tierra desocupada, buena para sembrar papas y hortalizas. Pero los terratenientes no las siembran ni las prestan para que los jornaleros las siembren. ¿Puede tolerarse eso? Pienso que no. El Gobierno —y así lo resolvió don Teodoro Picado en un caso que se le presentó— debe advertir a esos terratenientes de la obligación en que están de sembrar o de permitir que otros siembren para bien de toda la sociedad.

La idea del diputado Jiménez Sancho que he explicado, cuenta ya con la simpatía de grandes finqueros. Y cuenta con la simpatía de una entidad capitalista tan poderosa como la United. Esta compañía, que ha iniciado en Costa Rica una nueva política frente a la clase trabajadora y frente al pueblo en general, no ha esperado que se dicte ley de emergencia alguna para comenzar a sembrar frijoles y maíz en sus tierras desocupadas. La compañía podría negarse a actuar en esa forma porque está respaldada por contrataciones que son ley de la república. Pero no se ha negado. Ha comenzado ya su tarea de producción de artículos alimenticios. ¿Por qué se niegan entonces nuestros ricos? ¿Por qué habrían de negarse nuestros cafetaleros?

El Presidente de la República ha entregado ya a los campesinos diez mil hectáreas de tierra baldía en Sarapiquí. Esas tierras van a ser ya medidas y loteadas. El Presidente de la República ha entregado cerca de cuatro mil hectáreas a los campesinos de Guácimo en Línea Vieja. El Presidente de la República está comprando tierras en el Guanacaste para convertir en propietarios a muchos campesinos guanacastecos. Todo

está muy bien. Por más que grite mentiras el Santo Sinodo, la realidad comienza a hablar con voz clara y dice: que Teodoro Picado, seis meses después de haber llegado a la Presidencia, ha comenzado a preparar sus planes para entregar la tierra a los campesinos que no la tienen. Claro que esos planes requieren una ley, que según le oí decir al señor Presidente, irá al Congreso pronto, y en esa ley se darán todas las reglas pertinentes para el reparto de tierras. Será un plan nacional de incorporación de tierras incultas a la producción nacional. Es claro que cuando esos repartos se hayan hecho en toda la república, y las tierras se hayan habilitado por caminos y un sistema de créditos baratos se haya establecido para ayudar a esos campesinos a sembrar sus parcelas, el problema de nuestra producción comenzará a resolverse definitivamente. Entre tanto sólo caben medidas de emergencia. Por eso me produce hilaridad los gritos del Santo Sinodo que hoy mismo recriminaban al Presidente Picado y a nosotros sus aliados por no haber convertido ya a Costa Rica en una Jauja. Cualquier persona con dos dedos de frente, tiene que entender que a un país retrasado como el nuestro, corrido por toda clase de lacras, no se le puede transformar en seis meses. El gobierno de Teodoro Picado será en lo económico y en lo político la continuación de la revolución iniciada por Calderón Guardia en lo económico. Pero semejante tarea no se realizará por obra de magia, sino peleando muy duro contra la ignorancia del pueblo, contra el retroceso de nuestra agricultura, contra las rutinas estúpidas de nuestras masas, y contra las infamias del Santo Sinodo.

En una última transmisión completaré el pensamiento de Vanguardia Popular sobre la lucha por abaratar la vida. Explicaré también la forma práctica como la United Fruit Co. está ayudando con tierras y créditos a los trabajadores de Costa Rica.

Lo que hoy he dicho no es cosa del otro mundo. He explicado una forma muy simple de poner a producir este país alimentos en unos cuantos meses. Soluciones simples son las que nosotros necesitamos y no planes complejos de difícil ejecución. La verdad es que los grandes problemas económicos de los pueblos se pueden resolver fácilmente cuando la mente del estadista se despoja de cálculo y de pedantería. En el caso concreto de nuestra producción, la fórmula del Dr. Jiménez Sancho es sencilla y práctica. Es como lo del huevo de Colón. La cuestión era sentar el huevo y que se mantuviera derecho y Colón lo logró quebrándole el extremo. El asunto es producir ya; y eso se puede conseguir, obligando a sembrar a quienes tienen tierra, dinero y brazos.

LEA Y CUMPLA

Recorrido de células y Comités de Sector:

LUNES 27 DE NOVIEMBRE:
CELULA JOSE DIAZ: Humberto González.
CELULA PRESTES: Carlos Luis Moya.
CELULA "ARNOLDO FERRETO": Manuel Moscoa.

MARTES 28:
CELULA OMAR DENGÓ: Carlos Luis Moya.
CELULA BROWDER: Manuel Moscoa.
CELULA CURRIDABAT: Carlos Luis Villalobos.
CELULA Z. K.: Carmen Lyra.
CELULA LENINGRADO: Alfredo Picado.
CELULA "MARROQUIN": Clemencia Valerín.

MIÉRCOLES 29:
CELULA "SARMIENTO": Luisa González.

VIERNES 1º DE DICIEMBRE:
COMITE DE SECTOR Nº 1: Enrique Góngora.
COMITE DE SECTOR Nº 7: Clemencia Valerín.
COMITE DE SECTOR Nº 4: Carlos Luis Moya.
COMITE DE SECTOR Nº 5: Carlos Luis Villalobos.
COMITE DE SECTOR Nº 3: Manuel Moscoa.

SABADO 2 DE DICIEMBRE:
COMITE DE SECTOR Nº 6: Federico Carvajal.

LA CELULA CARLOS BALIÑO EN POCORA

Esta célula fué organizada Secretario Sindical, Francis Flores Flores; Secretario de Aclas, Carmelino Jiménez Alvarado. Nautilio Calderón Castro; Jacinto Oviedo Casblication. Es bueno destacar aquí el nombre del compañero Víctor Araya Acosta por su empeño y esfuerzo en el mantenimiento de esta célula. Desde su fundación por el compañero Aguilar esta célula se ha mantenido en actividad sin la ayuda de ningún dirigente.

El nombre de esta Célula es "Carlos Baliño" y comenzó a funcionar en Pocora cantón de Pococí, el 3 de Agosto del presente año. Rogeloi C. Mendoza. Secretario de Corresponsal y Secretario de Corresponsal y nanzas, Víctor Araya Acosta; cia y funcionario del Partido.

COMISION DE FIESTAS 1944 - 1945 - SAN JOSE

SE AVISA A LOS INTERESADOS

- 1.—Que los Fiscales encargados de la vigilancia de todo lo concerniente a construcciones, derechos y espectáculos DENTRO DE LA PLAZA GONZALEZ VIQUEZ son los señores Registradores don Guillermo Fernández Castillo y don Manuel Moscoa Barrantes quienes desde esta fecha se encuentran en dicha Plaza durante las horas hábiles del día en funciones de sus cargos.
- 2.—Que la vigilancia de todos los demás contratos y derechos FUERA DE LA PLAZA GONZALEZ VIQUEZ está a cargo del Fiscal señor Regidor don Carlos Delgado Hidalgo quien atiende en las Oficinas de la Superintendencia de Bancos.
- 3.—Que después de firmadas las correspondientes adjudicaciones de contratos la Comisión no reconocerá ninguna diferencia por posibles pérdidas ni se atenderá ninguna reclamación sobre ese particular, pues los precios convenidos son definitivos e invariables.
- 4.—Que tanto los Fiscales de la Plaza como el que se encarga de la vigilancia de todo lo demás, se han responsabilizado ante la Comisión del fiel cumplimiento de lo estipulado en cada contrato de suerte que no tolerará ninguna modificación ni en los mínimos detalles de los mismos.

LA COMISION.

MONTERO HERMANOS

FRENTE AL TEATRO ADELA

TELEFONO 5237

EN FORMACION LA SERIE "POAS"